



# HESSISCHER LANDTAG

18. 12. 2019

## Kleine Anfrage

Jan Schalauske (DIE LINKE) vom 18.11.2019

Ziel-Erreichung Fördermittel im Rahmen der EU-Strukturförderung (EFRE)

und

## Antwort

Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen

### Vorbemerkung Fragesteller:

Die Ziel-Erreichung beim EFRE wird durch die Europäische Kommission im Jahr 2019 überprüft. Abhängig von der Ziel-Erreichung wird die Leistungsreserve an das Land Hessen ausgezahlt.

### Vorbemerkung Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen:

Die Europäische Kommission hat ihre Überprüfung der Leistung der operationellen Programme der Europäischen Struktur- und Investitionsfonds inzwischen abgeschlossen. An Hessen wird im Ergebnis die gesamte leistungsgebundene Reserve des operationellen Programms für den EFRE ausgezahlt.

Diese Vorbemerkungen vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Werden die in den jeweiligen Prioritätsachsen gesetzten Ziele hinsichtlich der Output- und Finanz-Indikatoren erreicht?

Die Indikatoren des Leistungsrahmens setzen sich je Prioritätsachse aus einem Finanzindikator und mindestens einem Output-Indikator zusammen. Jeder dieser Indikatoren besitzt einen sogenannten Etappenzielwert und einen Zielwert. Etappenzielwerte waren auf Grundlage der bis zum Jahresende 2018 tatsächlich verwirklichten Ergebnisse der geförderten Projekte zu erreichen, die Zielwerte sind auf Grundlage der bis zum Jahresende 2023 tatsächlich verwirklichten Ergebnisse der geförderten Projekte zu erreichen. Die aktuellsten verfügbaren Zielerreichungsgrade spiegeln die bis zum 31.12.2018 erreichten Projektergebnisse wider.

In der Prioritätsachse 1 hat der einzige Output-Indikator des Leistungsrahmens am Ende des Jahres 2018 rund 226 % seines Etappenzielwerts erreicht, der Finanzindikator rund 39 %. In der Prioritätsachse 2 hat der erste Output-Indikator des Leistungsrahmens am Ende des Jahres 2018 rund 145 % seines Etappenzielwerts erreicht, der zweite Output-Indikator rund 211 % und der Finanzindikator rund 275 %. In der Prioritätsachse 3 hat der erste Output-Indikator des Leistungsrahmens am Ende des Jahres 2018 rund 91 % seines Etappenzielwerts erreicht, der zweite Output-Indikator rund 150 % und der Finanzindikator rund 75 %. In der Prioritätsachse 4 hat der erste Output-Indikator des Leistungsrahmens am Ende des Jahres 2018 rund 113 % seines Etappenzielwerts erreicht, der zweite Output-Indikator rund 1 % und der Finanzindikator rund 111 %.

Unter Berücksichtigung des zum Jahresende 2018 realisierten Zielerreichungsgrads und der bis Ende des Jahres 2023 für weitere Umsetzungsfortschritte verbleibenden Zeit kann davon ausgegangen werden, dass auch die in den unterschiedlichen Prioritätsachsen gesetzten Zielwerte hinsichtlich der Output- und Finanzindikatoren bis zum Ende des Jahres 2023 voraussichtlich erreicht werden können.

Frage 2. Welchen Platz belegt Hessen im Bundesländervergleich, was die Ziel-Erreichung hinsichtlich der Output- und Finanz-Indikatoren anbelangt?

Die Existenz eines derartigen Bundesländervergleiches ist nicht bekannt. Da die operationellen Programme der Bundesländer aus einer unterschiedlichen Anzahl von Prioritätsachsen bestehen, die wiederum über unterschiedliche und unterschiedlich viele Leistungsrahmenindikatoren verfügen, lässt sich auch keine sinnvolle Rangfolge nach Ziel-Erreichung der Output- und Finanzindikatoren erstellen.

Wiesbaden, 12. Dezember 2019

**Tarek Al-Wazir**